
調査概要

中学校の制服についてのアンケート

本調査は令和９年４月開校予定の（仮称）川柳中学校及び光陽中学校の制服のあ
り方に関する検討を行うにあたり、児童生徒及びその保護者を対象にアンケート調査
を実施したものである。

実施期間：令和５年９月１２日（火）～９月２２日（金）

調査方法：越谷市電子申請・届出サービスにおけるアンケート調査

対 象：川柳小学校と明正小学校の３～６年生児童及びその保護者
光陽中学校の１～３年生生徒及びその保護者

総回答数：１，４６３人

留意事項：各回答結果におけるグラフや表中の割合は、小数第２位を四捨五入し
ているため、合計しても必ずしも１００％とならない場合がある。
各回答結果における（ ）内にある数字は回答数を表している。
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回答者の内訳
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現在の光陽中学校の制服は、
見直す必要があると思いますか。
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見直す必要はない

どちらかといえば
見直す必要はない

全 体

全体の６割以上が見直し
の必要があると回答
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「見直した方がよい」「どちらかといえば見直した方がよい」
と答えた方で、どのような観点から制服を見直した方がよいと
思いますか。最も当てはまるものを１つ選んでください。
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川柳小
児童

34.8%(32) 14.1%(13) 23.9%(22) 7.6%(7) 4.3%(4) 15.2%(14)

川柳小
保護者

27.8%(44) 20.9%(33) 9.5%(15) 11.4%(18) 13.3%(21) 17.1%(27)

明正小
児童

48.3%(69) 11.2%(16) 7%(10) 14%(20) 3.5%(5) 16.1%(23)

明正小
保護者

26.5%(40) 23.8%(36) 8.6%(13) 15.2%(23) 9.9%(15) 15.9%(24)

光陽中
生徒

42.9%(84) 18.9%(37) 21.4%(42) 2%(4) 3.1%(6) 11.7%(23)

光陽中
保護者

39.8%(76) 15.7%(30) 14.7%(28) 4.2%(8) 9.4%(18) 16.2%(31)

暑さ寒さへの
対応

多様性への
配慮

脱ぎ着の
しやすさ

衛生面（汚れ
や臭い等への

対応）
経済的負担

その他（自由
記述）

全体 37.1%(345) 17.7%(165) 14%(130) 8.6%(80) 7.4%(69) 15.3%(142)

全体の４割弱が、暑さ寒さへの対
応という観点から見直しが必要と
感じている
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Ｑ３ その他自由記述…全１４２件

川柳小保護者 ２７件

1
暑さ寒さへの対応。夏の気温が高くなっており、通気性の良い生地のシャツが望ましいです。ま
た、多様性への配慮で女子生徒のズボン着用も視野に入れるとセーラータイプよりブレザーの方
が組み合わせやすいと考えます。

2 制服をほとんど着ていないのだからいらないジャージで十分

3 新たな学校なので、新しいデザインの制服として頂きたい。

4 私服を選択肢としても良いのではないかと思います

5
デザインが古いので新しい可愛いかっこいい素敵な制服にしてほしい。多様性の配慮からスカー
トとズボン両方選択して着れるような制服を希望します。

6 デザイン

7 デザイン性

8 脱ぎ着しずらいし、時代に合っていない。

9 サイズ調整のしにくさ

10

見直しを求める理由として、上記全てが当てはまります。親世代が学生の頃と全く変わっておら
ず、時代への合わなさ、使いづらさ、高すぎる代金、多くの保護者が感じていると思います。制
服の捉え方自体の刷新を希望します。小中一貫教育をこれだけ主張されて動いているので、尚更、
制服や運動着についても新たな視点で考えていただきたいと強く願います。

11 デザインの見直し

12
新しい学校なので制服も新しい方がいいかと思います。光陽中ではないのに光陽中の制服を着る
のはどうかと思います。

13 ワイシャツをポロシャツにするなど、自分で選択が出来るようになれば良いと思う

14 学校名が変わるため

15
小中一貫校として動いていくのであれば、学校が変わってもスムーズに移行出来る様に制服は廃
止して、白のポロシャツと黒のパンツ・スカートにすれば、衛生面、経済的負担、脱ぎ着のしや
すさが改善されると思います。

16 今どき感がない。かっこいい、可愛いからこの学校に行きたいと思えるか。

17 デザインが古い。

18 洗うときに洗濯、アイロンが大変

19
ちゃんと制服を見たことがない。アンケートに制服の写真が載っているわけでもないのに答えよ
うがないです。

20 暑さ寒さへの対応、多様性への配慮、脱着のひやすさ、衛生面、経済的負担、全て当てはまる。

21 一つ選ぶことができません。全てが当てはまります。

川柳小児童 １４件

1

真夏に女子はブラウスの下に半袖Tシャツを皆着ていたが、熱中症が心配です。下着を透けないた
めの策なのでしょうか。ブラウスでは運動もできない。透けない素材、色のポロシャツでいいと
思う。女の子のスカートは冬寒く、足を他人に見られたくない子もいるので可哀想です。ブルマ
と同じで廃止にするべきだと思います。

2 デザインの変更

3 じみだから

4 デザイン

5 動きやすさ

6 見た目が古臭い

7 1着に限らずもっと選択肢があって良いと思います。

8 かわいくない

9 写真だと良く分かりません。実際に見た事もないです。

10 特に着て意味がないから

11 デザインが古い

12
項目全てにチェックをしたい。制服はほとんど着ないので、個人所有者ではなく式典などの時に
貸与すればよい。デザインも男女差が出ないものが好ましい

13
もう少し安価で汚れたら家庭で洗濯できるような生地がいい 性別関係なくスカートやズボンが
選べるようになるといい

14 見た目をかわいくする
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22 R9、光陽中から川柳学園に移る際に再度購入は現実的ではない。

23

上の全てに当てはまりますが、洗濯しづらいことと、経済的に負担が大きいこと、今後は兄弟で
光陽中に通った生徒の兄弟が川柳学園になる生徒もいると思うので、制服は不要だと思います。
校章のみ着用してもらい、私服がいいと思います。どうしても制服がなくてはならないのなら、
見直さなくてもよいと思います。

24 必要性がない

25 地味

26 川柳学園になっても光陽中と同じと決まってるのですか？

27 子供が制服を着たくないと言ってるいから

明正小児童 ２３件

1 キュロットにしてほしい

2 デザイン性

3 制服がない方がいい

4 着心地の良さ

5 首がしまった服が苦手だから

6 暗いから

7 女子もズボンがあったほうがいい。

8 ダサいから

9 黒だと暑そう。動きづらい。軍服みたいで嫌だ。

10 色が暗い

11 制服はなくても良い

12 デザイン

13 ダサい、暑そう

14 デザイン性

15 学校の特徴と個性を表せるデザインがいい

16 もっと制服のはばを広げても良いと思う

17 どうせ体育着に着替えるなら制服はいらないんじゃ無いか

18 服の方が動きやすいから

19 個人の自由でいいと思うから

20 可愛さ

21 シンプルすぎる

22 デザインをもう少し色が同じで上と下の色を分けたほうがいいと思います。

23 ジェンダー平等

明正小保護者 ２４件

1
スカートが捲れるのが気になるそうで、キュロットタイプになると助かります。またジェンダー
の観点からスラックスを穿きたいが、おそらく数人しかいない。キュロットならまだ周囲の目を
気にせず穿きやすいかと。

2
気候変化、多様性、衛生面、経済的負担などにおいて柔軟に対応できる制服があれば良い、また
それが無理であるならば制服は必要ないと思う。

3
そもそも中学校の制服に関する知識が全くなく校則に関しても何も知らない状況で、具体的な回
答をするのが大変難しい。

4
制服はそのままでよいが、夏の登下校体操服は名前が見えるので心配。ハーフパンツに体操着を
入れるのも、女子はラインが目立って心配。

5 デザイン

6
制服で登下校、学校に着いたら体操着に着替える、という運用で、制服購入が負担。運動靴の指
定もある。デザインも古い。

7

まず写真がモノクロでよくわからないのと、ネットで探したり、中学校のホームページから見ま
したが、アンケートの前に夏と冬や、今の子たちの不満など、現状がよくわからないのでなんと
もいえません。何月何日から一斉に冬服→夏服や、コートはいつからなど気温の感じ方は人それ
ぞれなのでそのへんが自由であったらいいなと思います。

8 私服登校で良い

9
理由は1つに絞れないほど､いくつかあります。中でも､体操服等で代用ができそうなことと､冬用
の制服が暗い色なので､夕方?夜は危険だと思います。
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10 個性を尊重すべき

11
私の職業柄、スカートを履きたく無い女性LGBTQとお会いする事も多く、その方の性自認を尊重す
る上でも制服は廃止か女性のズボン、中性的な服も用意すべき。

12 多様性を尊重する観点から一から見直した方がいい

13
女子の服 ジャンパースカートは暑さ寒さへ対応が大変、さらに着替えにくいと聞く。セーラー服
のままなら 線は白の方がかわいいかと。材質がわからないが、自宅で洗えるものがよいです。

14 上は白シャツならOKなど柔軟性を持たせてほしい

15 学生服の起源は軍服です。多様性の時代に制服は不要かと。

16 学校では体育着で過ごしている為

17
お金がかかる上に色が地味。防犯上、もっと明るい白などを使って欲しい。暗闇で犯罪に狙われそ
う。季節の対応も向かない。子どもへのメリットがない。

18 私服で良い

19 あまりにも昭和すぎるデザイン

20 体操着で通学する事がほとんどで、制服を着る機会が少ない為もったいない。

21 学校までの登下校だけ着用する意味のなさ。ジャージも持参すると荷物が増える。

22
小中一貫校を目指すなかで、制服が変わらないのは子どもたちも不満がある。多様性も兼ねて、他
の周りの小中一貫校と同じで、制服も変えることを視野にいれるべきではないか。

23 デザインがスタイリッシュになればいい

24 制服の下に体操着を着るのは疑問があります。

光陽中生徒 ２３件

1 制服があまり好みではない。

2 デザイン性

3 登下校でしか着ないのならば制服はいらないと思う。

4 地味

5 多様性

6 めっちゃダサい

7
デザインがダサい(みんな思っています)、制服で青春も彩ることができるのでせっかく変えるなら
もっと可愛くしたほうが良い

8 時代にあったデザインにするべきだと思う

9 制服等のリサイクルをしてほしい

10 セーラー服なのにジャンパースカートである事の必要性

11 他校の制服と比べデザインがダサい

12 見た目

13
ぶかぶかの体に合ってない制服は必要ない。学校が指定する安価なユニクロ、GUで体に合っていつ
でも洗濯できるような服にするべき。現在の制服の業者には申し訳けないが。現在の業者も安価な
オーソドックスなユニクロなどの服を提案できれば。

14 行き帰りしか着ない

15 可愛くない

16 デザイン

17 時代にあったデザイン性

18 デザインをもっと可愛く

19 邪魔。金の無駄。

20

制服販売業者の殆どが零細小規模企業であり、制服や学校からの注文で生計を立てていらっしゃる
ことと思いますが、これだけ競争社会の中特に企業努力をすることなく毎年安定収入を得られるこ
とに疑問を感じざるを得ません。しかも公立にも関わらず10万以上というのは如何なものでしょう
か。そこに競争があれば値下げは明らかです。

21 ださい、かわいくない、シンプルすぎる、喪服みたい

22 少し色が暗いので下校などで事故に遭いやすいと思う

23 動きずらい

光陽中保護者 ３１件

1
校内では体操服でいることが多いようなので制服の必要性に疑問がある。また、女子はスカート、
男子はズボンと決まっているのも時代に沿わない。

2
セーラー服なのに下がジャンパースカートである必要がない。下に体操着を着てるのだから、肌
が見えるということもないので。セーラー服の首元から体操着が見えるのも変。
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3 身長が伸びる時期。買い替えが必要になると結構聞く。

4
女子の制服がおかしいと思う。ジャンパースカートにセーラー服はかなり着難い。動きにくいし、
娘も私も、この制服は大嫌いです。

5 ほとんど、学校の登下校でしか制服を着ていない。

6 記名の体操服の登下校に抵抗がある。

7
毎日の荷物の負担で大汗をかいている。両手が使えない状態で汗を拭うことも十分ではないので、
鞄等も検討すべきだが、制服も通気性を重視すべき。

8 昭和から変わっていない気がする。時代に合っていない。

9 暗い色なので、冬の下校は暗くて危ない。

10 ジャージが制服で良いと思う。靴は白1色なんて時代錯誤。

11
女子のセーラー服は３年間のサイズ選びがとても難しい。ブレザーと違い被りの着用なので、特
に冬は防寒で中にセーターを着ないとならないので、余計に窮屈に感じてしまう。

12 制服の着方の自由度

13
夏服はほとんど着る機会がないので、オールシーズン仕様(夏場の着用の際は上着を着ない等)に
して、無くしても良いのではないか。

14 地味すぎる

15
登下校のみ着用する意味を見出せない。どうしても着用が必要ならば、体育や部活動以外の時も
着用すれば良い。登校したら制服を脱ぐが、収納スペースが不十分なので、シワになるだけであ
る。

16
冬服はそのままで。(男子のワイシャツは不要かと。体操着を着てるので。) 夏服を上だけポロ
シャツにしてほしい。洗濯が楽だし速乾性のものなら着やすいのでは？

17 何十年も同じ。昔から変わらない。

18

どれか一つという事ではなく、近年の異常気象への対応、多様性への配慮、衛生面、個性の尊重
など何をとっても選択肢は増えるべきであると思うし、制服を着せたいのであれば、着たくなる
制服のデザインであったり他の思慮すべき点において柔軟に対応できる思想を学校側に持ってい
て欲しい。

19 冬服がジャンパースカートですが夏服と同じプリーツスカートでいいのでは？と思います。

20 女子、ジャンパースカートをスカートに。

21
女子は夏服と冬服で形が違うため、朝寒く、帰りに暑くなっても、途中で着替える対応ができな
い。寒暖差が激しいが、男子は現在の形でも上着を脱げる。女子も現在の夏服の形などに、ブレ
ザーなどなら対応ができて良いと思う。

22

登下校や行事の時にしか着用しないので、購入代金が もったいないと感じる。もっと安価な値段
の物でよいと思う。また制服の下に体操服を着用しているが5月、6月、10月などは暑い時もあり
熱中症が心配になる。昔と違って気温が違うのでそのと辺りも考慮して体操服登校で良いのでは
ないかと思う。

23 女子の夏服が可愛くないと不評

24 制服の下に体操着を着用は暑いと思う。

25 見直す機会はそうあるものではないから。

26
登下校のみ制服着用で、授業中はずっと体操着の意味がわからない。夏の体操着登校はよいが冬
はそのまま制服で過ごすのはだめなのか？高校のように体育前に着替えるようにしたら良いので
は?

27

洗いづらさや価格が高額である点は時代に合っていない。ユニクロなどでも、洗濯機で洗えて見
栄えも十分きちんとした洋服が買えるのに、おかしい。また、学校に着いてから体育着になるこ
とが理解不能。→洗いやすい制服にし、体育着は体育のときだけにすれば良いと思う。（保護者
は埼玉県民ではありません。東京では私の時代でも体育着は体育のときだけ着用するものでした。
学校では体育着になるというのが意味不明です。）

28 学ランは窮屈で肩が凝るとよく聞きます。動きやすいブレザータイプのほうがいいと思います。

29 制服の下に体操着を着るのは疑問があります。

30 男子は今のままでもいいと思いますが、女子の制服はデザインが古臭いと思います。

31 登校時のみ着用で必要性を感じない。
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川柳小
児童

81.5%(44) 13%(7) 3.7%(2) 1.9%(1)

川柳小
保護者

66.7%(48) 16.7%(12) 9.7%(7) 6.9%(5)

明正小
児童

81.6%(71) 11.5%(10) 5.7%(5) 1.1%(1)

明正小
保護者

65.8%(50) 14.5%(11) 11.8%(9) 7.9%(6)

光陽中
生徒

67.8%(80) 18.6%(22) 10.2%(12) 3.4%(4)

光陽中
保護者

53.6%(59) 34.5%(38) 8.2%(9) 3.6%(4)

現状で満足、
特に問題はない

兄姉のものを
継続して使用できる

経済的負担が増える その他（自由記述）

全体 68.1%(352) 19.3%(100) 8.5%(44) 4.1%(21)

「どちらかといえば見直す必要はない」「見直す必要はない」
と答えた方で、どのような観点から制服を見直す必要はないと
思いますか。最も当てはまるものを１つ選んでください。

見直す必要はないと感じている人
の７割弱は、現状の制服で満足し
ている
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川柳小保護者 ５件

1 特に他にいいものが見当たらない

2 特段、問題はないようにみえるため

3 制服を変える必要は無いと感じます。なんなら、毎日ジャージで通って欲しいものです。

4 今後の制服拝見していないため、比べることが出来ません。

5 現物を見たことがないので良いも悪いもの分からない

川柳小児童 １件

1 よく分からない

明正小児童 １件

1 ボタンが邪魔

明正小保護者 ６件

1
制服を見直すことで、経費もかかるでしょうし、決定前のアンケートなどで賛否が分かれても大
変かと思います。

2 素材や値段もわからないので、わかりません。

3 手元でじっくり見たことないのでよくわかりません

4 どの様な素材か等、全く制服について知らないため

5 特になし

6 手に取ったことがないのでよくわからない

光陽中生徒 ４件

1 制服はそのままで良いが、登下校を体操着可にしてほしい。

2 特になし

3 制服そのものが必要ないと感じる

4 シンプルに金の無駄

光陽中保護者 ４件

1 登校は体操着でもよいと思う。ただ、制服もあった方がよいと思う。

2 制服そのものが必要ないと感じる

3 制服デザイン変更にかかる費用を新学校施設に回した方がいいと思います

4
男児なので、そう代わり映えはしないと思うので。ブレザーよりは学ランのほうが汎用性があっ
て良いかなと思いました。うまくすれば高校でも使えたので。

Ｑ４ その他自由記述…全２１件
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川柳小児童 川柳小保護者

明正小児童 明正小保護者

光陽中生徒 光陽中保護者

60.9%

(891)

39.1%

(572) あったほうがよい

なくてもよい

全 体

現在、中学校には制服がありますが、
制服の必要性について当てはまるも
のを１つ選んでください。

全体の６割以上が
制服はあったほう
がよいと回答
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「あったほうがよい」と答えた方で、どのよ
うな観点からそう思いますか。最も当てはま
るものを１つ選んでください。

全体の３割弱が、制服が決まって
いれば楽、私服を選ぶのが大変と
いう観点から、制服はあったほう
がよいと感じている
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川柳小保護者 １件

1 子供が着たいと言っている

川柳小児童 ３件

1 女子でもズボンが良い

2 私服だと汚れて気になるから。

3 よく分からない

明正小児童 ２件

1
制服を着ることは学生時代でしかできない経験だと思うためです。また、愛校心を育てることに
もつながると思います。そのためにも、生徒が制服も含め学校を好きになれるよう、着心地やデ
ザインの魅力を高めてほしいです。

2 私服を毎日用意するのはさまざまな面で大変

明正小保護者 ２件

1
小学生は毎日の洋服に気を遣わなくてもなんとかなるが、思春期は周りの意識が高くなるので、
勉学に励ませたいのであれば、毎日の服装を気にする時間がもったいない。格差・差別の生まれ
にくい制服のほうがいいのではないか。

2 私服によるいじめに合わないか心配

光陽中生徒 ３件

1 私服に近いものを、学校が何通りか指定すればいいのでは？

2 きちんとした式などで着る それ以外は体操着やポロシャツでもいいと思う

3
制服はあっても良いとは思いますが、天候などTPOにあわせた対応は必須と感じます。特に夏服の
下に体操着着用は見直した方がベターです。

光陽中保護者 ２件

1
暑い日や、天候によっては着ない方がいいと思いますが、高校説明会や、北辰テストの時に、制
服を着るので

2
全員ジャージなら統一されていて良いと思う。学年で色を変えるのは兄弟で使えないから良くな
い。制服の下にジャージ着用。夏は暑いから制服なしで良い。など、ヘンテコな校則だらけ。常
にジャージで良い。制服は無駄に高いだけで機能性も悪く、業者との癒着としか思えない。

Ｑ６ その他自由記述…全１３件
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「なくてもよい」と答えた方で、どのよう
な観点そう思いますか。最も当てはまるも
のを１つ選んでください。

制服はなくてもよいと感じてい
る人の約４分の１は、体育着等
で十分であると感じている
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川柳小保護者 ８件

1

大手メーカーと定形し普段着感覚の簡易的な制服へと移行した学校、自らが考えて身につける物
を決めている学校などがすでにあります。制服があることが基準ではなく、生徒にどう育ってほ
しいか、その為に衣服というカテゴリーをどう活用するか、自分を印象つける身なりについて生
徒自身がどう考えるのか、大人はどうフォローしていけるのか、という視点でご検討をお願いし
ます。

2 1番成長する時期なのに、窮屈な服装は活動しにくい。暑い時期は見ていて気の毒になります。

3
小学六年まで私服なのになぜ中学にあがると制服なのか理由がわからない。風紀の乱れというな
らば、川柳地区、レイクタウン地区は勉強を頑張る生徒ばかりなので、それは考えられない。

4
実際、学校に着いたらジャージに着替えてほとんど制服は着ないにに買わされるのは無駄。体操
着で十分

5
学校に着いたと同時にジャージに着替えて制服を着ていないのでいらない。体操着、ジャージで
の方が通学もしやすいし温度調節もしやすい。勉強もしやすい。

6 行事の時だけ制服登校で他の日は体育着等でも良いと思います。

7
意義・必要性を感じない、経済的負担も多い上に、成長期に制服を強制することは買い替えが必
須と言っているようなものだし、だからと言って買いに行ってすぐ手元に来るものでもないのは
不便以外の何ものでもない。

8
高額なのに通学時にしか着ず、学校では終日体操着ならなくて良いと思う。暑さや寒さは個人で
感じ方が違うのに、強制的な衣替えは必要ないと思う。夏服や冬服、体操服を個人の感覚で自由
に着させてほしい。

川柳小児童 ５件

1
全てが当てはまります。子供の人数分を強制で買わなければならないのならもっと経済的負担を
考えるべき。あと利用価値のある物にして欲しい。ポロシャツにジャージズボンで十分だと思い
ます。

2 1人1人家で買った外着を着てきた方が良い。

3
制服をなくしてほしい。暑い日に長袖制服を着て辛そうな中学生を見掛ける。当人が好きなよう
に着て欲しい。また今後小中一貫校となった場合、中学校の敷地に小学生が入ることになる。制
服ありと私服で明確な区別がつき、いじめ等小学生が遭うのも未然防止になるから。

4 意味がない

5
項目全てにチェックしたい。特に着る機会が少ないから。式典など必要な時に学校が貸し出せば
良い。

明正小児童 ６件

1 着替えが大変・荷物になるしデザインを変えたい

2 私服で有りのままの自分を出して良いと思う

3
実際に制服がない中学校、高校もあります。それに、来ても着なくても個人に任せれば、自主性
を尊重したい、の部分については解決すると思います。また、光陽中の制服は男子はズボン、女
子はスカートのみなので、多様性が尊重できていないと思います。

4 現在の制服がださすぎて着たくない

5 小学校が制服がないのに、中学でわざわざ制服を着る意味がわからない。なくて良い。

6 制服か私服か選べるといいと思う。理由服を選ぶのが好きな人の楽しみになるから。

明正小保護者 ５件

1 現在の制服では上記全てにおいて課題があると思うから。

2 私服で良いと思います。販売店が指定されていて、経済構造的にいかがなものか、と思います。

3 下に体操着を着るならば必要ない

4
選択肢の全部にチェックしたいが、一つしか選べないので、自由回答をチェックしました。制服
のメリットを全く感じない。

5 私自身が公立中学の時に制服がなかったから。

Ｑ７ その他自由記述…全４２件
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光陽中生徒 ７件

1 いちいち脱いだり着たりするのが時間の無駄だと感じる。

2 可愛くないから あと他は暑いからですね なく「ても」よいですからね

3 行き帰りしか着ない

4 シンプルに金の無駄

5

本中学校では、学校内では制服をほぼ着用しておりません。サブバッグに突っ込んでいるようで
す。その分体操着を多めに購入するように言われましたが、意味がわかりません。そんな制服は
必要ありませんし、普通に制服を着用するならば、体操着を多めに買う必要もありません。どこ
からそういう馬鹿げた話になったのでしょうか。

6 かわいくない、シンプルすぎる、着たくない、学校着いてから脱ぐのが面倒

7 着替える時間がもったいない(朝活動や朝勉にまわしたほうがいいと思う)

光陽中保護者 １１件

1
今回のように、学年途中で学校を移動する方が出てくるのであれば色味の指定などの範囲にとど
め私服やそれに近い学校用のポロシャツやチノパンなどを認めても良いと思います。

2 体育着で十分である。転校してきた人も体育着であれば対応しやすい。

3
制服はお金を掛けて買った割には夏等使わなければ意味をなさないけれど、節目には必要だと感
じるので、いっそレンタルとして貸し出しにして欲しい。(買うよりコスト的にも下であば、検討
すると思います。選べる制度が有ればどうかと思います。

4 制服や学用品が高いから

5
学校についたら体操着に着替え1日の大半を過ごしている。行き帰りのみ制服着用なら必要ないと
思う。

6
あってもいいし、なくてもいい。ただTPOは弁えるべきであると思うので、式典の際や受験、校外
行事などにドレスコードをつけるなり制服を選べるようにするなど選択の自由があっていいと思
う。

7 登下校時しか基本は着用しないなら不要

8 同じ学校に私服の子と制服の子がいるのはおかしいと思うので。

9

まったくなくすのではなく標準服は必要だと思います。さいたま市のようにユニクロの既製品で
も十分だと考えます。体操着も各自運動しやすい服（紺の上下などある程度の基準は必要）の上
に名前入りのビブスを着れば先生から確認しやすい（草加高校でみました）そもそも小学生まで
私服だったことを踏まえて公立中学校で制服がないと勉強できない学生生活を送れない理由はあ
りますか？規律を守ることを教えるなら全員同じ横並びでなく

10 1つに絞れません。全て当てはまります。

11 襟付きが必要ならポロシャツを導入するなどあっても良いと思う
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「なくてもよい」と
思った理由が解決できれば、
制服は必要だと思いますか。

制服はなくてもよいと回答
した約４分の１は、そう
思った理由が解決できれば
制服は必要と感じている
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